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Presenti:  

Nome Ruolo Consiglio DES Note 

Sini Scarpato Micaela Presidente Consiglio DES Presente 

Marconi Francesca Vicepresidente Consiglio DES Presente 

Bonvicini Andrea Segretario amministrativo Consiglio DES Presente 

Curti Giorgio Tesoriere Consiglio DES Presente 

Bandini Monica Ref. GAS Consiglio DES Assente 

Bosi Filippo Ref. GAS Consiglio DES Presente 

Fontana Andrea Ref. Progetti PDO e PGS Consiglio DES Assente 

Pederzani Fabio Ref. Produttori Consiglio DES Assente 

Rodini Luca Ref. GAS Consiglio DES Presente 

Sampaolo Davide Ref. Produttori Consiglio DES Presente 

Serventi Mauro Referente RES nazionale Consiglio DES Assente 

Nome Ruolo Ente/gruppo/associazione Note 

Marzaroli Giordano  GASSalsomaggiore Presente 

Fornari Chiara  Cooperativa Nativa Presente  

Bigliardi Francesca  Forum Solidarietà Presente 

Greta Sacchelli  Forum Solidarietà Presente 

Butrugno Luigi  GAS Noceto Presente 

 

 

O.d.G. Approvazione verbale precedente 

1. Gestione gas aperto (gruppo tecnico e comunicazione) 

2. Aggiornamento MercaTiAmo-PGS 
3. Situazione PDO 
4. Caes Eticar 
5. Varie ed eventuali 

 

 

Temi 

trattati 
1. Gestione gas aperto 

Giordano: il gruppo tecnico ha iniziato ad incontrarsi e lavorare (ci sono stati 3 incontri); ha 
formulato una tabella che riepiloga le cose da fare (cose importanti e difficoltà); ha deciso di 
affrontare subito le più importanti e meno difficili; e si sono divisi i vari compiuti tecnici. Tra le 
cose più importanti sistemazione di alcuni passaggi relativi al report soci. Hanno pensato ad 
alcune migliorie (es. codice prodotto) che possono dar vita a qualche sviluppo di opzioni 
(caricamento automatico su intergas). Stanno lavorando su modifiche al software. Un 
capitolo particolare è l’homepage di GasAperto con vari riquadri che rimandano a link, 
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informazioni, appuntamenti, proposte, ecc 

Andrea B: il costituendo gruppo comunicazione si è ritrovato (per ora solo 4 persone); una 
volta abbozzato un piccolo progetto sarà necessario trovare aiuti esterni al consiglio e 
capire le risorse (umane ed economiche). Il gruppo deve lavorare in stretta relazione col 
gruppo tecnico. 

Luca: un punto cruciale sono i contenuti, che devono essere contenuti del DES, ci deve 
essere una redazione e condivisione allargata 

Andrea: occorre un passaggio in Consiglio, un “mandato” a persone delegate dallo stesso 

Giordano: occorre raggiungere le persone con qualcosa che le “provochi”; occorre capire se 
la newsletter può funzionare; ci sono molti temi importanti che i gasisti non conoscono e non 
gli arrivano;  

; 

2. Aggiornamento MercaTiAmo-PGS 

Greta: siamo nell’imminenza dell’incontro coi produttori di MercaTiAmo che inizieranno il 
percorso (ven 15/01); in questo mese si è cercato di lavorare ad una bozza delle schede 
mancanti (nei settori non ancora attivati dal primo percorso pgs); durante l’incontro di 
venerdì ci sarà una parte di inquadramento per chi non conosce la pgs, poi una parte di 
lavoro attivo in tavoli per arrivare a definire meglio le schede, concludendo con la  
definizione di un calendario visite.  

Si sottolinea che per riuscire a realizzare  il percorso occorre un metodo, tempi, scadenze. 
Si propone un’eventuale partecipazione al Bando Fondazione  previsto per Febbraio /Marzo 
2016. Non c’è la garanzia che venga approvato e in qualsiasi caso l’approvazione non viene 
comunicata prima di Maggio. 

Francesca B: se la PGS vorrebbe essere il requisito di accesso a MercaTiAmo per i 
produttori, occorre poi capire chi alla fine dovrà dire chi è dentro e chi è fuori (fatta la “foto” 
pgs); non dovrà essere il DES, non dovrà essere il gruppo organizzatore, ma un’assemblea 
di MercaTiAmo, fatta dai produttori, gli organizzatori e il DES), secondo il “metodo” pgs: non 
il NO, ma il “per ora non hai i requisiti” 

Francesca M: al momento solo Francesca M e Filippo sono nel gruppo DES e occorrerà 
capire come muoversi come forze, soprattutto in relazione al fatto che senza il lavoro e il 
sostegno di Greta non sarà possibile tenere facilmente le fila. Occorrerà capire se ci può 
essere la possibilità di un fondo, di un finanziamento, di iniziative per coprire spese. Una 
questione può essere la quota d’iscrizione dei produttori al DES: se tutti i produttori pgs 
(vecchi e nuovi) si iscrivessero, insieme ad altre quote di altri produttori, si potrebbe 
destinare una parte della quota al percorso pgs? 

C’è sempre non realizzato il percorso di avvicinamento dei produttori al DES, uno dei punti 
del mandato di questo consiglio; se si è detto che l’interessamento del DES a MercaTiAmo 
e ai suoi produttori poteva essere un veicolo, dobbiamo lavorarci su e per questo occorrono 
forze. 

Nel GAS Fidenza si sta cercando di costruire pratiche (per esempio di acquisto)  che 
vorrebbero coinvolgere produttori e acquirenti in un percorso che sensibilizzi verso i temi e i 
progetti dell'economia solidale e in particolare del nostro DES, e che possano portare 
concretamente a sostegni economici e partecipativi nei confronti di progetti come PGS. 
(Allegata spiegazione dell'ordine del miele proposta ai soci di GAS Fidenza). 

Questo potrebbe essere esteso e utilizzato come metodo di sostegno al progetto dai 
produttori stessi di MercaTiAmo? ( e non solo...) 

3. Situazione PDO 

Chiara: è venuta questa sera al consiglio per fare il punto sul progetto e perché dopo 
l’ultimo intergas ha sentito messa in discussione la posizione di Nativa rispetto al progetto 
PDO. Quindi ha ritenuto importante confrontarsi col consiglio DES per ridare fiducia o capire 
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come lavorare su alcune fasi decisionali. Il bilancio del 2015 vede una tenuta ma non come 
si sperava la possibilità di “spiccare il volo”. Si contava sul sito internet nuovo, ma essendo 
partito a settembre non ha aiutato la situazione, anzi ha implicato fatica non ancora 
superata, perché risulta ancora di non agile utilizzo. 

E’ comunque uno strumento che dà opportunità in più per far decollare il progetto. Il 2015 è 
stato quindi un anno di tenuta per la clientela e fidelizzazione; ci sono stati nuovi ingressi, 
persone con ordini saltuari.  

E’ in generale un progetto che sarebbe sciocco abbandonare o a cui cambiare 
profondamente in connotati, ma occorre fare un passo in avanti come vendite, altrimenti 
stenterà a stare in piedi, poiché senza l’appoggio del Des e del lavoro di Greta in 
particolare, fondamentale per la comunicazione che in questo momento Nativa non 
potrebbe ancora gestire in autonomia. La comunicazione è quindi fondamentale. 

Occorre darsi tempi, scadenze, capire se e come il sito possa dare risposte fondamentali 
per l’aumento di famiglie/persone che acquistano. 

Il bilancio sociale: è stato mantenuto il numero di lavoratori degli anni precedenti (con la 
divisione dal Ciottolo sono stati mantenuti da Nativa i “ragazzi” in borsa lavoro). E’ stato 
acquistata una cargo-bike per il servizio a domicilio (non molto richiesto e le consegne 
multiple (sul posto di lavoro, che funziona meglio). 

La PDO, proprio perché ci sono molte realtà simili, è importante che resti legata e sia 
un’esperienza del DES. 

Ci sono problematiche su cui occorre prendere decisioni: ad es. aumentare i prodotti in 
distribuzione ad altre categorie commerciali (come il formaggio); e su questo tema c’è forte 
la necessità di avere maggiore velocità decisionale, su entrata di nuovi prodotti e fornitori, 
finora filtrati dal DES. Siccome ora la presenza dei membri del Consiglio si è praticamente 
persa, resta solo Greta il riferimento. Occorre quindi capire come consiglio come procedere: 
o si dà delega a Nativa o si crea un piccolo gruppo (2/3 persone) che si possano consultare 
velocemente tra loro per dare risposte e prendere decisioni sui criteri da seguire. 

Per ora i produttori PGS sono stati il riferimento per la PDO ma non è detto che tuti i 
produttori PGS siano dentro la PDO o che chi è in PDO debba avere garanzia PGS. 

Ci sono tanti punti su cui lavorare: contatti coi produttori, iniziative per accorciare la filiera 
(visite pgs possono essere un’occasione), i prezzi. 

I prezzi sono sicuramente più alti di quelli del mercato e si sta provando a lavorare su 
iniziative di intervento in quel senso (offerte,ecc) 

Il problema sollevato da Intergas e la momentanea sospensione dell’azienda di Denti 
rimette molto in crisi alcune posizioni (e il numero di cassette delle settimane successive 
alla riunione sono calate). Cosa fare? Come affrontare il principio di precauzione? Va 
inserito o no nella scheda PGS? 

 

Occorre sicuramente di ritrovare collante e collaborazione dei gasisti sia sulla PDO che sulla 
PGS e in questo si decide di chiedere ad Intergas la sollecitazione e la promozione di una 
presenza attiva di membri gasisti. 

Come sarà importante chiedere ai fornitori/produttori di sostenere la PGS. 

Si parla quindi un momento delle nuove quote DES e si fissa il termine al 16 aprile. La data 
della possibile assemblea annuale potrebbe essere la stessa, con la coincidenza dello 
sbarco a Lesignano, anche se lo scorso anno è stata completamente disattesa come 
presenze… su questo si rimanda alla prossima assemblea, in vista della quale si esortano 
tutti gli interessati a sottoporre idee e progetti al consiglio per una buona riuscita dell’evento. 

4. Caes Eticar 

Mancando Mauro c’è da parte di Micaela un promemoria dello stesso che ricorda iscrizione 
al tavolo RES, e un sollecito da parte di CAES per la partecipazione di un membro del des. 
Per mancanza di risorse l’ultima richiesta non può essere accolta.  
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Data ed 

OdG per 

prossimo 

incontro: 

Il prossimo Consiglio DES è stato fissato per mercoledì 17 febbraio 2016 alle ore 21.00, 
presso Forum. 

Ha steso 

qs.verbale 

Francesca M 

 



AlmEmilia e 2be(es)

Diversi, liberi, e allo stesso tempo Insieme

PREMESSA

E' capitato alla festa patronale di S. Donnino di quest'anno (2015) che avessimo allestito un banco con il nostro
miele insieme all'associazione Val Siccomonte di cui entrambi facciamo parte. Un banco con il nostro miele
significa stesso tavolo e i prodotti di due (piccolissime) aziende differenti.

A parole ci credevamo già. Nei fatti è stato davvero entusiasmante vivere una collaborazione priva di spirito di
concorrenza. Ciascuno si è fatto garante dell'altro.
Francesco ha venduto e spiegato anche il miele di Davide e Davide lo ha fatto per Francesco.

Questa breve esperienza ci ha permesso di realizzare che  è davvero possibile, e a nostro avviso doveroso,
costruire pratiche semplici e concrete che evidenzino il senso importante della S di Solidale  e del poterci
permettere di essere diversi, liberi, e allo stesso tempo Insieme.

La proposta che avanziamo in questo ordine vorrebbe essere un primo passo nella costruzione di qualcosa di
più ampio, che possa includere e coinvolgere altri produttori e altri 'acquirenti' (ma bene o male non siamo
tutti  produttori  di  qualcosa e bisognosi  di  un sacco di  cose?) perché crediamo che nessuno debba essere
semplice spettatore. E chissà che con un piccolo contributo di tanti non potremo un giorno arrivare a dare
sostegno vitale a progetti collettivi.

PROPOSTA
Nel concreto quello che proponiamo questa volta é:

- PREZZI UGUALI PER ENTRAMBI I PRODUTTORI.
Non per creare il 'famoso' cartello del miele' ma perché crediamo che il valore di quello che facciamo si equivalga
e perché non vorremmo che la scelta di un prodotto fosse legata alla 'convenienza'.

- SOSTEGNO A PROGETTI COMUNI.
Abbiamo scelto di sostenere il progetto 'Garanzia Partecipata' del DES.

Perché PGS ?
Abbiamo scelto di  sostenere il  '  S  istema di    G  aranzia    P  artecipata' del  Distretto di  Economia Solidale di  Parma
perché lo riteniamo strumento fondamentale nella costruzione di una rete di relazioni. 
Pensiamo  sia  necessario  sostenerlo  sia  con  la  partecipazione  (anche  solo  facendo  approfondimenti)  che
economicamente perché ci sono costi da sostenere, a volte anche notevoli. Per esempio le analisi. Vorremmo
dare sostegno a questo strumento e all'importante lavoro svolto da DES, soprattutto in un momento di criticità
come questo, in cui le minacce ambientali sono molteplici e le 'emergenze' rischiano di prendere il sopravvento
rispetto  alle  fondamenta  dell'Economia  Solidale:  LE  RELAZIONI.  La  vera  arma che  abbiamo  per  affrontare  i
problemi è: ESSERE UNITI.

Se  volete  approfondire  riguardo  al  Sistema  di  Garanzia  Partecipata  del  DES  di  Parma:
http://www.desparma.org/progetti-des/pgs-sistema-di-garanzia-partecipata/



IN CHE MODO?
Abbiamo deciso di destinare 50 centesimi per ogni kg di miele acquistato.

DOPPIO LISTINO
Chi vuole fare altrettanto può destinare altri 50 centesimi al kg acquistando dal listino 'dedicato'. Abbiamo scelto
il doppio listino per non obbligare nessuno a sostenere quanto scelto da noi.

Per capirci:
Per ogni Kg di miele acquistato noi devolviamo 50 centesimi al progetto PGS.
Se scegliete di comperare dalla voce di listino dedicata altri 50 centesimi li mettete anche voi.

COME PROSEGUIRE?
Se questa idea vi piace e volete partecipare in modo attivo, anche nella costruzione delle proposte che potremo
avanzare in futuro, contattate Valentina (paglia.valentina@gmail.com).

Insieme potremmo ampliare le possibilità e cominciare a pensare un po' più in grande.

Grazie per avere letto tutto
Un abbraccio dai bisiò: Valentina, Francesco e Davide 

“Un sistema è una totalità nella quale diverse parti sono in relazione reciproca; nessuna di queste
può mancare, pena l'annullamento del carattere del sistema.

Lo spirito umano è un fenomeno collettivo, non può venir compreso come cosa individuale”

Konrad Lorenz
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Presenti:  

Nome Ruolo Consiglio DES Note 

Sini Scarpato Micaela Presidente Consiglio DES presente 

Marconi Francesca Vicepresidente Consiglio DES assente 

Bonvicini Andrea Segretario amministrativo Consiglio DES presente 

Curti Giorgio Tesoriere Consiglio DES presente 

Rodini Luca Membro Consiglio DES presente 

Marzaroli Giordano Membro Consiglio DES presente 

Bandini Monica Membro Gas San Secondo presente 

Bosi Filippo Membro GAS Lesignano presente 

Serventi Mauro Membro Gas Fidenza presente 

Pecorari Carlo Membro Gas SGB presente 

Nome Ruolo Ente/gruppo/associazione Note 

Cavalieri Fulvia Gasista Gas Fidenza presente 

Marinelli Salvatore Gasista GAS Lesignano presente 

Querzola Francesco Produttore PGS DES presente 

 
 

1. 

assemblea 

annuale DES 

Viene individuato il tema delle risposte alla crisi da parte dell’economia solidale., 
per uno sviluppo diverso per il tuo territorio. Per approfondire il tema si attendono i 
risultati dell’incontro nazionale che si terrà a bergamo il 27-28 febbraio, a cui 
parteciperanno alcuni esponenti dell’associazione.   

 

2.  

progetto 

frutteto 

solidale  

Francesco Querzola illustra un progetto relativo a un frutteto di mele di circa 4 ettari 
che, grazie al lavoro di volontari, permetterà di raccogliere fondi da inviare in sud 
america per progetti solidali.  
Il consiglio considera il progetto importante e si impegna a collaborare per la 
comunicazione dello stesso verso Gas e produttori. 
Il produttore segnala inoltre, sempre all’interno del progetto, la presenza di una 
casa vacanze di 60 posti, con pagamento a offerta libera, per eventi e gasisti.  

 

 

3.  

PGS -  

mercatiamo  

Il progetto di certificazione partecipata dei produttori ha ottenuto il pieno sostegno 
dei gasisti, che richiedono un principio di precauzione nella scelta dei produttori. È 
stato inoltre richiesto di verificare il rispetto delle indicazioni espresse durante le 
visite ai produttori.  
Copertura economica del progetto: è necessario che tutti i produttori coinvolti e 
quelli che partecipano ad intergas contribuiscano finanziariamente al progetto. 
La partecipazione dei gasisti è essenziale per la riuscita del progetto.  
Produttore vicino all’inceneritore (andrea denti): il des invita il produttore a 
partecipare ai prossimi incontri PGS-PDO.  
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4.  

logo 

GasAperto  

Il consiglio invierà ad intergas una lettera predisposta dal GDL comunicazione 
ribadendo le sue conclusioni in merito alla richiesta, in cui verrò specificato che: 
uniformare il logo risulta fuoriviante per chi si avvicina all’economia solidale, che 
deve poter distinguere tra intergas, gasaperto, des, mercatiamo; è in programma un 
rifacimento del portale che andrà ad alterare l’attuale impostazione dell’accesso al 
sito ordini; un eventuale rifacimento potrebbe essere pensato come risultato di un 
concorso tra partecipanti all’economia solidale. 

 

 

Prossimo 

incontro: 

Il prossimo incontro è fissato per il 2 marzo alle ore 21 presso Forum 
Solidarietà. 

Ha steso 

qs.verbale 
Micaela 
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Presenti:  

Nome Ruolo Consiglio DES Note 

Sini Scarpato Micaela Presidente Consiglio DES Presente 

Marconi Francesca Vicepresidente Consiglio DES Presente 

Bonvicini Andrea Segretario amministrativo Consiglio DES Presente 

Curti Giorgio Tesoriere Consiglio DES Presente 

Bandini Monica Ref. GAS Consiglio DES Presente 

Bosi Filippo Ref. GAS Consiglio DES Presente 

Serventi Mauro Referente RES nazionale Consiglio DES Presente 

Nome Ruolo Ente/gruppo/associazione Note 

Cavalieri Fulvia   GAS Fidenza Presente 

Marzaroli Giordano  GASSalsomaggiore Presente 

 

 

O.d.G. -    Relazione dell’incontro del tavolo RES del 27-28 e prossimo incontro 
nazionale 

-     Assemblea annuale 
-     Sistema SLGP (sistema locale garanzia partecipata) di Modena 
-    Varie ed eventuali 

 

 

Temi 

trattati 

1. Mauro e Fulvia hanno partecipato, in rappresentanza del DESParma, 
all'incontro del Tavolo RES di Bergamo e relazionano quanto segue. 
Sono due anni che il coordinamento opera principalmente sulle le tematiche 
uscite da INES14 a Collecchio e, in particolare sulla visione generale 
dell'economia solidale italiana dopo 20 anni e di fronte alla crisi. 
A seguito di vari momenti di confronto (Monza , Trieste INES15) e a partire 
dai contributi dei diversi soggetti e delle diverse proposte sullo sviluppo della 
RES si è convenuto, in sintesi, che la prospettiva prioritaria dell’ES è di 
qualcosa che opera sui territori per “formare comunità”. 
In tal senso è uscito un documento approvato all’unanimità il sabato mattina, 
di cui viene data lettura. 
Nel pomeriggio del sabato sono emerse le diverse posizioni per poi capire 
che dovevano essere superate. L’intervento di Roberto Mancini è stato 
molto importante. 
Davanti a problemi e realtà come il continuo sbarco di profughi in Sicilia, la 
moneta locale ecc... ci si è chiesti se l'ES ha strumenti per dare risposte 
significative.  
Così si è arrivati alla domenica mattina che ha portato alla definizione di 
RETE e TAVOLO, visto come parte e strumento della RES;  
la Rete è altro dal Tavolo, essa opera nel contesto di un’altra economia, per 
favorire lo scambio, il confronto e la collaborazione di soggetti che operano 
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nell’ES; è spazio di relazione tra persone che operano in rete con altri 
soggetti per costruire comunità solidali. 
Il TAVOLO è un momento di incontro, strumento assembleare in cui si 
definiscono principi, strategie condivise, per coordinare, accogliere istanze 
dei territori: un luogo dove sviluppare i progetti di cui sopra. 
I partecipanti si sono poi divisi in 4 aree di lavoro (culturale, comunicazione, 
servizi sovradistrettuali alle comunità, rapporto con le istituzioni) costituite 
raggruppando i diversi gruppi di lavoro già operanti. 
I rappresentanti delle aree sono diventati membri del nuovo coordinamento. 
Si è poi messo in programma un incontro nel mese di giugno pv con 
particolare attenzione rapporto tra RES e le imprese che vi operano, al 
rapporto tra volontariato e professionalità, alla possibile condivisione anche 
economica su progetti sovradistrettuali di particolare importanza e 
significato.  
Alla fine si conviene sull'urgenza di questa trasformazione anche in 
relazione alla consapevolezza che la crisi in atto è una crisi del sistema in 
quanto tale, non ha sbocchi possibili senza vere alternative. All'economia 
solidale e a ciascuno di noi è chiesto di operare, a partire dai territori, per 
fornire il contributo possibile in tal senso. 
 

2. Potrebbe essere interessante lavorare sul documento, nella forma più 
divulgativa che deve essere preparata, nella prossima assemblea annuale 
del DES a Lesignano il 9 aprile dentro gli Sbarchi in piazza. Occorre anche 
programmare una buona pubblicità a questo momento importante, che lo 
scorso anno è stato troppo disatteso nelle presenze, forse anche per lo 
scarno ordine del giorno. Occorre pensare a qualcosa che richiami come 
argomento centrale dell’incontro. Pensare al banner da inserire in 
GasAperto.  
Nell’odg sicuramente oltre al bilancio (che deve prendere una parte 
minimale), sarà importante relazionare sul percorso PGS dei produttori che 
ora partecipano a MercaTiAmo; 
Sarebbe importante partendo dalle idee di Bergamo (fare rete, rapporto tra 
produttori, ecc) presentare un progetto, dove ci sia in evidenza l’idea di 
comunità, un progetto che parli di esperienza del quotidiano. Possiamo 
pensare di chiederlo ai Piccoli Produttori Valceno? 
 

3. SLGP di Modena. C’è stato tramite Andrea Bonvicini che ci ha girato una 
email di Franco Vecchi un primo contatto (preso da FrancescaM) su una 
collaborazione tra DES Parma e DES Modena che sta lavorando ad un 
Sistema Locale di Garanzia Partecipata. Ci siamo detti interessati ad uno 
scambio tra noi che abbiamo già pensato un percorso e ne abbiamo un 
riferimento passato e attuale e loro che lo stanno costruendo, scambio utile 
ad entrambe le parti per conoscersi e migliorare i sistemi stessi. 
 

4. Si è parlato un momento anche del contratto a Greta, fino a giugno e del 
periodo della sua maternità non lavorativa. 
 

5. Ultimo punto toccato dall’incontro è il problema Ortiva-DES. E’ necessario 
impostare un discorso e un incontro nel migliore dei modi, dopo l’email di 
Andrea Denti al DES. Capire come il DES possa essere di aiuto/sostegno, 
come possa intervenire, se può, come rapportarsi in un progetto necessario 
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Solidarietà Parma 

Ora inizio: 21,00 

Ora fine: 23,30 

 

come aiuto ma che deve bilanciarsi con risposte chiare. Cosa ha fatto Ortiva 
in questi anni dal suo percorso PGS rispetto alle richieste della PGS stessa? 
Come si pone in positivo? Occorre un incontro del DES con lui e gli altri 
produttori del primo percorso PGS.  

 

 

Data ed 

OdG per 

prossimo 

incontro: 

  La data del prossimo consiglio è il 17 marzo, ore 21.00, presso Forum Solidarietà. 

  Nell’ordine del giorno sicuramente l’assemblea 

Ha steso 

qs.verbale 

Francesca Marconi 

 



6  

Incontro:  Consiglio DES 
Verbale del: 26/05/16 

Luogo: Sede Forum 
Solidarietà Parma 
Ora inizio: 21,00 
Ora fine: 00,15 

 

 

Presenti:  
Nome Ruolo Consiglio DES Note 

Sini Scarpato Micaela Presidente Consiglio DES  

Marconi Francesca Vicepresidente Consiglio DES  

Bonvicini Andrea Segretario amministrativo Consiglio DES  

Curti Giorgio Tesoriere Consiglio DES  

Bosi Filippo Membro Consiglio DES  

Bandini Monica Membro Consiglio DES  

Serventi Mauro Membro Consiglio DES  

Marzaroli Giordano Membro Consiglio DES  

Pederzani Fabio Ref. Produttori Consiglio DES  

Nome Ruolo Ente/gruppo/associazione Note 
Bigliardi Francesca Forum Solidarietà   

Cavalieri Fulvia Gasista Gas Fidenza  

Marcelli Marco Produttore PGS   

 

O.d.G. 
1. Aggiornamento 
PGS Mercatiamo 

La maggior parte di produttori aderenti alla PGS non sono membri del DES, 
sia coloro che hanno già fatto parte del progetto. La stessa problematica viene 
rilevata riguardo i produttori Intergas. 
Il progetto PGS è un servizio offerto dal DES ai produttori che ne devono 
riconoscere il valore anche attraverso il versamento della quota di adesione 
all’associazione.  
Il consiglio decide di:  

- contattare telefonicamente e via email i produttori conosciuti 
- chiedere supporto a intergas per sollecitare l’adesione dei produttori  

Le visite ai produttori aderenti a Mercatiamo continuano.  
 

2. Produttore 
Andrea Denti 

Il DES sta cercando di intervenire per trovare una soluzione accettabile sia per 
il produttore che per chi acquisterà il prodotto. L’unica strada percorribile è la 
riallocazione della produzione. Potrebbero essere disponibili due soluzioni, 
una nei dintorni di Fontevivo e una di Fornovo.  
Il consiglio raccoglierà le necessarie informazioni al più presto.  

 

3. Forum Economia 
Solidale  Regione 

Emilia Romagna   

A seguito della legge regionale per l’economia solidale è stato creato il forum 
dell’economia solidale della regione emilia romagna. Al forum possono aderire 
anche soggetti non formalizzati che devono indicare le linee progettuali in cui 
inserirsi. I rappresentanti si interfacceranno con tutta la giunta regionale su 
tematiche che ricadono sulla cittadinanza e non solo sui gas.  
L’adesione deve essere fatta entro il 30 ottobre 2016.  
È necessario fare conoscere questa opportunità, diffondere l’informazione 
verso l’esterno, e capire come distretto quali progetti si possono presentare.  
Il consiglio decide di utilizzare la newsletter come mezzo di informazione 
verso la cittadinanza.  
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Viene inoltre creato un gruppo di lavoro di cui fanno parte Serventi, Cavalileri 
e Bosi nonché il gruppo comunicazione che si incontreranno per almeno 3 
volte al fine di preparare un incontro con soggetti interessati entro ottobre.   

 

4. Progetto BUS – 
Buoni di Uscita 

Solidale 

Marco Marcelli spiega come funzionano i BUS.  
Il consiglio ritiene che si tratti di un progetto molto interessante che però 
richiede uno sforzo organizzativo che coinvolge il DES, i produttori, i gasisti.  
Si potrebbe creare un progetto parallelo a Parma, che favorisca lo sviluppo 
sociale e la creazione di comunità.  
Potrebbe essere un progetto idoneo da proporre al Forum ES (punto 3).   

 
 

 

Prossimo 
incontro: 

Il prossimo incontro sarà giovedì 16 giugno alle ore 21 presso Forum 
Solidarietà in via Bandini 6.  

Ha steso 
qs.verbale 

Micaela  
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Incontro:  Consiglio DES 
Verbale del: 6/10/16 

Luogo: Sede Forum 
Solidarietà Parma 
Ora inizio: 21,00 
Ora fine: 23.55 

 
Presenti:  

Nome Ruolo Consiglio DES Note 
Sini Scarpato Micaela Presidente Consiglio DES  

Marconi Francesca Vicepresidente Consiglio DES  

Bonvicini Andrea Segretario amministrativo Consiglio DES  

Curti Giorgio Tesoriere Consiglio DES  

Bandini Monica Membro Consiglio DES  

Serventi Mauro Membro Consiglio DES  

Nome Ruolo Ente/gruppo/associazione Note 
Marzaroli Giordano Membro Gas Salso  

Cavalieri Fulvia Gasista Gas Fidenza  

Crisofoletti Michele Gasisita Gas Fidenza  

 

O.d.G. 

1. Terremoto 
Marche 

A seguito delle informazioni raccolte il consiglio decide che verranno 
mantenuti i contatti con il DES di Modena e con il GAS Tribu (la cui lettera 
sulle condizioni della zona colpita sarà diffusa tramite mailing list DES) per la 
creazione di progetti di lungo periodo che vadano al di là dell’immediata 
emergenza. Saranno in futuro proposti acquisti presso i produttori locali, le cui 
produzioni nell’immediatezza dell’emergenza sono già state assorbite.  

 

2. Ingresso nuovo 
socio  Viene approvata l’iscrizione all’associazione del produttore di kiwi Azienda 

Agricola Becchi.  
 

3. Forum Economia 
Solidale  Regione 

Emilia Romagna   

Le proposte presentate al Forum sono piccole esperienze centrate soprattutto 
sul territorio. Oltre al progetto sulla certificazione partecipata (PGS) viene 
evidenziata la necessità di presentare un altro progetto di più ampio respiro, 
che generi un’esperienza forte, e pensieri condivisi sul territorio. Il DES 
incarna questi principi, collegando l’acquisto a un processo più ampio di 
Economia Solidale.  
Il consiglio decide che il progetto più idoneo a sostenere tali principi sia la 
creazione di una moneta locale, spendibile all’interno della comunità.  
La moneta individuata è il BUS, già creato all’interno di MAG6 di Reggio 
Emilia.  
Si decide di incontrare una rappresentanza di soggetti dell’economia solidale, 
produttori e gasisti interessati il 27 ottobre alle ore 21 per discutere delle 
applicazioni pratiche della moneta locale ed elaborare insieme un progetto 
condiviso. 

 

4. Nativa-PDO Nativa ha deciso di accollarsi l’acquisto delle licenze e dei plug in anche in 
seguito ai vari attacchi al sito PDO.  
È necessario aumentare il numero delle cassette in modo che il progetto abbia 
una stabilità economica, garantendo inoltre una maggiore qualità delle 
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cassette.  

5. Manutenzione 
sito   Sono stati pagati i 3.000 Euro (+IVA) già approvati e concordati con Enzo per 

la gestione e manutenzione del sito.  
 
 
 

 

Prossimo 
incontro: 

Il prossimo consiglio sarà giovedì 10 novembre alle ore 21 presso 
Forum Solidarietà in via Bandini 6.  

Ha steso 
qs.verbale 

Micaela  

 


